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創成川通と豊水通の交差点における
交通課題の対策、市内中心部に近い
公園でのスケートボード場の整備
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問都心アクセス道路の開業、中島公園付近の再開発など、
将来の交通量の変化を踏まえ、創成川通と豊水通の交差
点における交通課題の対策を行っていくべきだと考えま
すが、いかがですか。
答創成トンネルから中島公園周辺に向かう経路上では、
交通渋滞が発生するほどではないものの、創成川通と豊
水通の交差点では、一部で交通の混雑が懸念されるため、
交差点付近の部分的な拡幅を検討したいと考えています。

問大通公園でスケートボードを楽しむ利用者から街中へ
の専用施設の設置を求める声があり、早期の対応が望ま
しいと考えます。周辺への騒音や他の公園利用者の安全
の確保といった課題も踏まえると、まとまった広さがあ
り、住宅と距離のある市内中心部に近い豊平川緑地に施
設整備を進めるべきだと考えますが、いかがですか。
答スケーターの声や街中での利用状況を踏まえ、市内中
心部に近い場所にも設置したいと考えています。幌平橋
上流左岸側に仮設のスケートボー
ド場を試行的に設置し、利用状況
を見ながら、スケーターや豊平川
緑地の利用者、近隣住民の意見を
聞くなど、施設整備に向けた検討
を丁寧に進めていきます。

物価高騰対策、冬季オリンピック・
パラリンピック大会の招致
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問地域の特性も加味しながら物価高騰の影響を抑制する
支援策を、独自財源を積極的に活用して検討するべきだ
と考えますが、今後どのように対応していきますか。
答先の臨時会で可決した物価高騰対策や本定例会で提案
している追加の取り組みについて、スピード感をもって
実施していきます。また、国に財政措置の拡充などの財
源確保を求めつつ、柔軟かつ機動的に支援を講じられる
よう取り組んでいきたいと考えています。

問オリンピック・パラリンピック大会の実現には、市民
が納得できる大会運営の見直し案と全庁挙げての市民と
の対話、理解の促進が不可欠であると考えますが、どの
ように市民理解を深めていきますか。
答市民の不安や不信感の払拭を最優先に、クリーンな大
会運営を目指した見直し案の策定を進め、早期に中間報
告をしたいと考えています。また、
大会の開催意義や経費などへの懸
念には、広報誌やメディアによる
発信、討論会・説明会などの機会
も通じて丁寧に説明し、理解を深
めていきたいと考えています。

ヒグマの侵入抑制策、
ユニバーサル関係施策の推進
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問さっぽろヒグマ基本計画2023を
策定し、ヒグマが出没した際、ヒグ
マ対策委員会で協議し、警察など
関係機関と対策を講じていますが、
本計画に基づく侵入抑制策を今後
どのように推進していきますか。
答ヒグマの専門家のほか、農林業など各分野でご活躍の
方々を加えた協議体を立ち上げ、侵入抑制策をはじめ、
本市のヒグマ対策の取り組み内容を評価し、適宜見直す
ことで、より安全・安心な暮らしを目指していきます。

問本年度から新たな組織としてユニバーサル推進室が設
置され、共生社会の実現に向けた関係施策の進展に期待
していますが、今後はどのように進めていきますか。
答「（仮称）ユニバーサル推進本部」を立ち上げ、ユニバー
サル推進室が事務局として総合調整を行い、建築物や心
のバリアフリーの浸透など多様な関係施策を相互に連携
させ、取り組みを加速していきたいと考えています。

6月12日に招集された第2回定例会の中から、
6月19日、20日の代表質問の主な内容や、
可決した議案などについてお知らせします。

〇 令和５年度一般会計補正予算
本誌2～5ページで紹介しています。

〇 学校給食の無償化を求める意見書
など、合計28件の議案などを可決しました。

第2回定例会〔可決した議案など〕
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札幌市とミュンヘ
ン市との姉妹都市
提携50周年を記念
し、同市の市長ら訪
問団14人が札幌市
議会を訪問しました。
(6/8) 

ミュンヘン市長・市議が表敬訪問

パートナーシップ排雪、
定山渓沿線のバス運賃格差問題

維新・大地脇
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問 生活道路の除排雪の負担軽減
策として、思い切ってパートナー
シップ排雪の町内会負担をゼロに
するべきだと考えますが、いかが
ですか。
答 パートナーシップ排雪は、地域
支払額の上昇、町内会加入率の低下による不公平感が課
題だと認識しています。一方、地域支払額をゼロにする
には、多くの費用、機械や人材の増強が必要で、難しい
と考えます。今後は、財政面や除雪体制などの課題も踏
まえつつ、制度の見直しを含め、持続可能な生活道路の
排雪の在り方を検討していきます。

問 定山渓沿線のバス運賃の格差問題をどのように認識し
ていますか。また、バスが減便され不便だとの地域住民
の声をどのように受け止め、対処していきますか。
答 バス運賃は、事業者が国の認可を受けた範囲内で定め
ることが基本ですが、負担感や不公平感を抱く方がいる
ことは認識しています。バスの減便は全市的な公共交通
の課題であり、公共交通協議会で議論をしていきます。

保育士配置基準、
月寒体育館の建て替え
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問 子どもたちの安全と保育士の
職場環境改善のためには、国に先
んじて本市独自で保育士配置基準
の改善を進めるべきだと考えます
が、いかがですか。
答 本市では、基準を超えて保育士
を配置した場合などに補助を行い、保育環境の充実に努
めています。配置基準は全国共通の課題であることから、
引き続き、国に改善を要望していきたいと考えています。

問 老朽化している月寒体育館の建て替えは、札幌ドーム
周辺ではなく、利便性が高く、市民に親しまれている現
在の場所で行うべきだと考えますが、いかがですか。
答 スポーツ施設の更新は、スポーツ施設配置活用実施方
針に基づき、市民の利便性向上、スポーツを核としたま
ちづくりの観点を踏まえて立地場所などを検討していま
す。札幌ドーム周辺は、第2次まちづくり戦略ビジョン（戦
略編）の案で、スポーツ・文化芸術や集客交流産業の振
興拠点としており、月寒体育館もこの拠点形成の取り組
みと併せて検討していきます。

厚生委員会
陳情第1号「敬老優待乗車証（敬老パス）
の改善を求める陳情」の初審査を行い、継
続審査としました。（6/12）
建設委員会
都心のみどりづくり方針の策定について建
設局から説明を受け、質疑を行いました。
（6/12）
陳情第3号「主要道道札幌北広島環状線の
部分開通についての陳情」の初審査を行い、
継続審査としました。（7/10）
経済観光委員会
「（仮称）新展示場整備事業」実施方針（案）
について経済観光局から説明を受け、質疑
を行いました。（6/12）

決算特別委員会
令和4年度の本市の決算について、局ご
とに審査します。
日程：9/28㈭、10/5㈭、10㈫、12㈭、
16㈪、18㈬、20㈮、24㈫、27㈮
※審議日程は変更になる場合があります 
ので、事前にご確認ください

大都市税財政制度・ＤＸ推進調査特別委員会
令和6年度国の施策及び予算に関する提案
（通称～「白本」）について財政局から、令和
6年度国家予算等に対する札幌市重点要望事
項についてまちづくり政策局から説明を受け、
質疑を行いました。（6/13、6/29）
冬季オリンピック・パラリンピック調査特別
委員会
冬季オリンピック・パラリンピックに向けた
大会運営見直し案の検討状況および今後の市
民対話事業についてスポーツ局から説明を受
け、質疑を行いました。（7/7）
第一部・第二部議案審査特別委員会
本会議で付託された合計13件の議案などに
ついて審査しました。
（6/20、6/27、6/29、7/4、7/7）

総務委員会
第2次まちづくり戦略ビジョン（戦略編）
（案）、はぐくみの軸強化方針－大通及びそ
の周辺のまちづくり方針－（案）について
まちづくり政策局から説明を受け、質疑を
行いました。（6/12）
真駒内駅前地区まちづくり計画（案）、自
転車活用推進計画（案）についてまちづく
り政策局から説明を受け、質疑を行いまし
た。（6/26）
財政市民委員会
陳情第2号「適格請求書等保存方式（イン
ボイス制度）の導入延期・中止を求める意
見書（案）の採択を求める陳情」の初審査
を行い、継続審査としました。（6/12）

本会議
令和5年第3回定例会は、9/20㈬から
10/31㈫まで開催され、各会派の代表質
問は9/26㈫から3日間行われる予定です。
なお、本会議や委員会は、どなたでも傍聴
することができます。本会議は市役所本庁
舎18階傍聴席入り口へ、委員会は各委員
会室へ直接お越しください。

委員会の主な活動状況 〔６/11～７/10〕
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第３回定例会のお知らせ


